

Fermeture des Terrasses Solidaires : l'accueil des exilés en crise

Communiqué de presse, Briançon, le 01/09/2023

Le Conseil d'Administration des Terrasses Solidaires a décidé de fermer provisoirement les portes du bâtiment le 30 août 2023. L'activité d'hébergement d'urgence de Refuges Solidaires est réalisée sous tentes sur un terrain prêté temporairement par la Paroisse de Briançon (Hautes-Alpes).

Avec **315 personnes** recensées le 28 août dans le bâtiment homologué pour 81 places et pensé pour 65 couchages, les **conditions de sécurité et de dignité** ne pouvaient plus être maintenues. Devant l'arrivée croissante de personnes exilées qui traversent la montagne depuis l'Italie, le tiers-lieu des Terrasses Solidaires décide de **suspendre l'accueil de public dans** ses locaux du 34 route de Grenoble à Briançon.

Depuis mi-mai 2023, l'association d'hébergement d'urgence Refuges Solidaires héberge entre 120 et 240 exilés par jour. Depuis deux semaines, 30 à 50 personnes frappent à la porte chaque nuit, parfois plus d'une centaine. Les pouvoirs publics ont été alertés dès l'origine de la crise et à plusieurs reprises, mais persistent à refuser d'ouvrir de nouvelles places d'hébergement d'urgence.

Les personnes exilées accueillies sont **extrêmement vulnérables** : une dizaine de femmes avec bébés et jeunes enfants, ainsi que des mineurs non-accompagnés (MNA) représentant près de 40% de la population hébergée. L'hôpital et l'équipe de Médecins du Monde soigne près d'un exilé sur deux, notamment de nombreuses pathologies liées à de longues marches (plaies, contusions, douleurs musculaires et articulaires).

Depuis le 30 août, les exilés sont hébergés sous tentes par la paroisse Sainte Catherine de Briançon. Les malades, femmes et enfants sont placés en sécurité dans une salle paroissiale.

Refuges Solidaires et Terrasses Solidaires remettent l'Etat face à sa responsabilité en déplorant que celui-ci n'ait toujours pas mis en place de **Dispositif d'Hébergement d'Urgence comme la loi le prévoit**. Quand les autorités prendront-elles la mesure d'une réponse adaptée à cet enjeu humanitaire?



Les Terrasses Solidaires :

Lieu partagé pour l'accueil, la solidarité et l'écologie dans le Briançonnais. La structure regroupe actuellement 5 associations : Refuges Solidaires, EKO! (Low-tech & Réfugiés), Tous Migrants, Médecins du Monde, Secours Catholique-Caritas France.

www.lesterrassessolidaires.org

Marjolaine Bert | 07 83 91 59 52 | marjolaine.bert@asso-eko.org



Refuges Solidaires :

Association d'accueil inconditionnel des personnes exilées qui traversent la frontière italienne par la haute montagne. Depuis 2017, près de 21 000 personnes du monde entier ont trouvé un lit, des repas, des soins, une écoute attentive, un répit sur leur long chemin. Refuges Solidaires est entrée en probation au sein de la Fédération Emmaüs France.

www.refugessolidaires.com

Jean Gaboriau | 06 30 95 62 53 | contact@refugessolidaires.com